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Pedido ocorre após deputada anunciar ter deixado o país

Conjunto habitacional construído pelo Governo 
do Amazonas em parceria com o Minha Casa, Minha 
Vida será destinado a famílias com rendimento 
de até R$ 2.850 e beneficiários do Bolsa Família

Governador Wilson 
Lima vistoria obras 
do Residencial 
Novo Aleixo
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MIB Produções realiza workshop com foco em etiqueta 
e excelência profissional no mercado de eventos
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Com o objetivo de pre-
parar profissionais para 
atuarem com postura, 
sofisticação e segurança 

em eventos de alto padrão, a MIB 
Produções, empresa especiali-
zada em eventos de excelência, 
realiza no dia 19 de junho, em 
Manaus, o Workshop de Forma-
ção e Refinamento Profissional 
em Eventos.

O encontro é exclusivo e 
acontece pela primeira vez 
na capital amazonense com 
a proposta de oferecer uma 
formação objetiva e prática vol-
tada para quem já atua — ou 
deseja ingressar — no mercado 
de eventos sociais, corporati-
vos e culturais, com foco em 
comportamento, atendimento, 
imagem profissional e etiqueta.

A formação será conduzida 
por Mayara Brilhante, diretora-
-executiva da MIB Produções, 
e Tainá Lima, especialista em 
imagem, moda e etiqueta. Am-
bas trazem a experiência em 
atuação com público de alto 
padrão, entregando eventos de 
excelência local e internacional.

Com carga horária de quatro 
horas, o workshop abordará 
temas como Atendimento de 
excelência, Postura e lingua-
gem corporal, Comunicação e 
imagem profissional, Código de 
Vestimenta e Comportamento 
em eventos formais e Como 
se posicionar no mercado de 
eventos de alto padrão. 

O workshop é voltado para 

MIB Produções realiza workshop inédito em Manaus com foco 
em etiqueta e excelência profissional no mercado de eventos

astern University, em Boston, 
e na Wyden, em Manaus. Es-
pecializou-se em Negócios da 
Moda pela Fundação Arman-
do Alvares Penteado (FAAP) 
e atualmente estuda Filosofia 
pela Academia Atlântico. Lei-
tora ávida desde a adolescên-
cia, construiu uma trajetória 
marcada pela interseção entre 
cultura, moda e pensamento. 
Pesquisa a filosofia da moda há 
mais de vinte anos e publicou 
artigo na Revista Anagrama, 
da Universidade de São Paulo 
(USP), maior revista brasileira 
dedicada à semiótica e estudos 
de linguagem. É apaixonada 
por idiomas — como inglês, 
francês, espanhol e atualmente 
se dedica ao italiano. Movida 
pela curiosidade que nasce do 
conteúdo, acredita que o modo 
como se vive — da maneira de se 
vestir ao gesto de receber — é, 
antes de tudo, uma linguagem.

SERVIÇO
Workshop Formação e Refi-

namento Profissional em Even-
tos

Data: 19 de junho
Horário: 14h às 18h
Local: Manaus (divulgado 

após inscrição)
Inscrições: https://www.sym-

pla.com.br/evento/workshop-
-formacao-de-profissionais-
-em-eventos/2983258 

Informações: (92) 98100-3099 
| @mibproducoes

www.mibproduções.com 
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Mayara Brilhante e Tainá Lima

profissionais de apoio, re-
cepcionistas, cerimonialistas, 
anfitriões(as), staff e também 
para quem está iniciando sua 
trajetória no setor e deseja atuar 
com clientes premium.

“Mesmo com a quantidade de 
eventos que Manaus recebe, ain-
da temos uma lacuna de profis-
sionais preparados para atender 
um público mais exigente – o 
que chamamos de clientes alto 
padrão. Esse workshop nasce 

de uma vivência e experiência 
real de mercado tanto na ca-
pital amazonense, quanto na 
Europa, onde fiz meu mestra-
do e atuei em diversos eventos 
como freelancer”, explica Mayara 
Brilhante, jornalista e empresá-
ria, que atuou também como 
coordenadora de comunicação 
para a Copa do Mundo na ca-
pital amazonense, onde viveu 
e aprendeu o famoso “padrão 
FIFA” de protocolos em eventos. 

“Não acredito que exista um 
comportamento para pessoas 
de ‘alto padrão’ e outro para 
o restante. O que existe é um 
modo refinado de estar no 
mundo, que pode — e deve — ser 
aplicado a todos. O refinamen-
to começa no nosso interior, na 
nossa conduta diante da vida. 
Antes de ser uma questão de 
regras ou formalidades, a eti-
queta é uma expressão cotidia-
na da ética. Ela começa no modo 

como tratamos o outro: com 
respeito, atenção e gentileza. 
No fundo, estamos falando de 
algo muito simples e, por isso 
mesmo, tão raro: presença. O 
profissional refinado é aquele 
que está inteiro, que olha nos 
olhos, que entende limites e 
oferece o melhor de si sem 
exageros”, diz Tainá Lima, es-
pecialista em moda e etiqueta. 

As vagas são limitadas e o in-
vestimento simbólico de lança-
mento é de R$ 89,90, incluindo 
certificado de participação. O 
evento tem apoio de Cândida 
Buffet, que atua há mais de uma 
década na região metropolitana 
de Manaus, levando excelência 
em catering. 

Sobre Mayara Brilhante
Jornalista e empresária, com 

formação pela Ufam e mestrado 
em Médiation Culturelle pela 
Universidade de Liège (Bélgica), 
atua desde 2012 com orga-
nização e gestão de grandes 
eventos. Foi coordenadora de 
comunicação da Copa do Mun-
do em 2014, Cultura, Turismo 
e Eventos pela Prefeitura de 
Manaus, atuou nos principais 
eventos da cidade de 2012 até 
2015. Formação em Gestão de 
Mega Eventos pela ESPM (2024). 
Especialista em gestão de even-
tos de todos os portes.

Sobre Tainá Lima
Tainá Lima estudou Jornalis-

mo na Universidade Federal do 
Amazonas (UFAM), na Northe-
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 DIVULGAÇÃO

A Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam) realizou, nesta terça-feira (03/06), no ple-
nário Ruy Araújo, Sessão Especial em homenagem aos 61 anos do Centro de Instrução de 
Guerra na Selva (CIGS). Durante o evento, militares e civis foram agraciados com a Medalha 
do Mérito Legislativo “Coronel Jorge Teixeira”.

A propositura foi do presidente da Comissão de Segurança Pública da Aleam, deputado 
Comandante Dan (Podemos).

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O vereador Robson Beleza Oda (União Brasil) foi afastado do cargo de presidente da Câ-
mara Municipal de Santa Isabel do Rio Negro, no interior do Amazonas, após ser preso sob 
suspeita de amarrar e agredir o enteado, uma criança de quatro anos. O mandado de prisão 
foi solicitado pelo Ministério Público do Estado do Amazonas (MPAM), após o órgão receber 
um vídeo que mostra as agressões. As imagens viralizaram nas redes sociais.

  Editorial

O PL não acredita que Jair 
Bolsonaro definirá o candi-
dato da direita à sucessão 
presidencial de 2026 ainda 
neste ano.

Nas últimas semanas, diri-
gentes de partidos de centro-
-direita têm pressionado para 
que o ex-presidente tome 
uma decisão até dezembro.

O objetivo seria permitir 
que o escolhido por Bolsona-

ro para a disputa ao Palácio 
do Planalto iniciasse uma ar-
ticulação política com parti-
dos de centro. E também se 
antecipasse em um périplo 
nacional em busca de apoio 
popular contra uma eventual 
reeleição do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

“Se ele [Bolsonaro] não for 
candidato, decide em 2026”, 
afirmou o presidente nacio-

nal do PL, Valdemar Costa 
Neto.

O dirigente nacional do par-
tido ressaltou que a decisão 
caberá apenas a Bolsonaro, 
já que, segundo ele, o ex-
-presidente é quem tem os 
votos da direita no país.

Hoje, os nomes favoritos da 
centro-direita são o do gover-
nador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), e 

da ex-primeira-dama Michel-
le Bolsonaro (PL). Os dois, 
porém, só serão candidatos 
com o respaldo de Bolsonaro.

Uma demora na decisão de 
Bolsonaro pode inviabilizar 
uma candidatura presiden-
cial do governador de São 
Paulo, por exemplo.

Para ser candidato a presi-
dente, Tarcísio precisaria dei-
xar o comando do Palácio dos 

Bandeirantes até abril.
O comando nacional do 

Republicanos defende que 
Bolsonaro tome uma decisão 
até, no máximo, janeiro.

Segundo dirigentes do par-
tido, caso Bolsonaro arraste 
a decisão para depois de 
janeiro, a tendência é de que 
Tarcísio não deixe o cargo 
e dispute a reeleição como 
gestor estadual.

Para PL, Bolsonaro só definirá substituto em 2026

O Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH) é 
uma medida que avalia o 
desenvolvimento de um 
país ou região levando em 
consideração três dimen-
sões essenciais: a expec-
tativa de vida, o nível de 
educação e a renda per 
capita. No Brasil, algumas 
cidades se destacam por 
apresentarem um IDH ele-
vado, o que reflete em uma 
melhor qualidade de vida 
para seus habitantes.

Neste artigo, iremos lis-
tar as 10 melhores cida-
des brasileiras em relação  
ao IDH.

1. Florianópolis (SC) - A 
capital catarinense é co-
nhecida por suas belas 
praias e qualidade de vida. 
Com um IDH de 0,847, Flo-
rianópolis se destaca pela 
alta expectativa de vida 
de seus habitantes e pelo 
bom nível de educação.

2. Vitória (ES) - A capital 
do Espírito Santo possui 
um IDH de 0,845, sendo 
uma das cidades mais de-
senvolvidas do país. Vitó-
ria se destaca pelo bom 
acesso à saúde e educação 
de qualidade.

3. São Caetano do Sul 
(SP) - Localizada na re-
gião metropolitana de São 
Paulo, São Caetano do Sul 
possui um IDH de 0,838, 
sendo uma das cidades 
com maior renda per ca-
pita do Brasil.

4. Curitiba (PR) - A capital 
paranaense tem um IDH 
de 0,823, destacando-se 
pela boa infraestrutura 
urbana e pelas políticas 
públicas voltadas para o 
desenvolvimento social.

5. São Paulo (SP) - A 
maior cidade do país tem 
um IDH de 0,805, sendo 
uma das mais desenvol-
vidas em termos de edu-
cação e oportunidades de 
trabalho.

6. Niterói (RJ) - Locali-
zada na região metropo-
litana do Rio de Janeiro, 
Niterói possui um IDH de 
0,793, destacando-se pelo 
bom acesso à saúde e 
qualidade de vida.

7. Jundiaí (SP) - A cidade 
do interior de São Pau-
lo tem um IDH de 0,791, 
sendo reconhecida pela 
boa infraestrutura urbana 
e pelo alto nível de esco-
laridade de sua população.

8. Santos (SP) - Conhe-
cida por seu porto e pelas 
praias, Santos possui um 
IDH de 0,789, sendo uma 
das cidades mais desen-
volvidas do litoral paulista.

9. Belo Horizonte (MG) - 
A capital mineira tem um 
IDH de 0,778, destacando-
-se pelo bom acesso à 
educação e qualidade de 
vida de seus habitantes.

10. Campinas (SP) - A 
cidade do interior de São 
Paulo possui um IDH de 
0,776, sendo uma das mais 
desenvolvidas em termos 
de infraestrutura e oportu-
nidades de trabalho.

Essas são as 10 melho-
res cidades brasileiras em 
relação ao Índice de De-
senvolvimento Humano. É 
importante ressaltar que o 
IDH não é o único indica-
dor de qualidade de vida, 
mas serve como uma im-
portante ferramenta para 
avaliar o desenvolvimento 
social e econômico de uma 
região. Esperamos que 
outras cidades brasileiras 
possam se inspirar nesses 
exemplos e trabalhar para 
melhorar a qualidade de 
vida de seus habitantes.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

As 10 melhores cidades brasileiras em relação 
ao Índice de Desenvolvimento Humano

ESTRESSE E PSICOLOGIA
Na atualidade os níveis 

de estresse da população 
mundial tem aumentado 
vertiginosamente tendo 
sido provocado por uma 
vida agitada com infindá-
veis compromissos pro-
fissionais, sociais, afetivos 
e familiares, insegurança 
política e econômica, 
além da busca do suces-
so financeiro, da melhor 
performance em todos 
os aspectos envolvidos, 
preocupação e foco na 
autorrealização e felicida-
de plena, e, diante disto, 
tem sido objeto de estudo 
e preocupação no senti-
do de compreender suas 
consequências danosas à 
saúde física e mental e 
apresentação de soluções 
para tal situação.

O estresse vem a ser 
uma resposta adaptativa 
do organismo frente a 
uma nova situação fática 
começando sua reação 
no cérebro ( amígdala) 
de forma reativa com a 
consequente liberação de 
hormônios, quais sejam 
cortisol e adrenalina, am-
bos em quantidade e tem-
po de exposição trazem 
grandes prejuízos físicos 
e mentais, em especial 
os malefícios cardiovas-
culares o que enseja, lo-
gicamente, a adoção de 

medidas que diminuam 
a ocorrência fática conco-
mitantemente a um olhar 
mais funcional às adversi-
dades da vida cotidiana.

A existência constante, 
portanto, do estresse di-
ário com a predominân-
cia de estados emocio-
nais negativos associados 
a depressão, ansiedade, 
fobias, raiva entre muitos 
outros, enseja o apareci-
mento de doenças car-
díacas, dermatológicas e 
psíquicas comprometen-
do de forma gradual e 
crescente a qualidade de 
vida das pessoas desta-
cando assim a importância 
do estudo subjetivo in-
dividualizado do estresse 
com a identificação das 
causas efetivas.

Cabe observar que o 
estresse reflete sempre 
uma sucessão de sinto-
mas físicos e psíquicos 
onde podemos elencar 
a ansiedade, a falta de 
ânimo, cansaço excessivo, 
insônia, perda do apetite 
sexual e motivação para 
uma vida afetiva saudá-
vel, pensamentos negati-
vos entre os fatores emo-
cionais e, consequências 
físicas como diminuição 
da memória, dor de ca-
beça, enfraquecimento 
imunológico entre mui-

tos outros, os quais se 
aglutinam e favorecem a 
continuidade evolutiva do 
que chamamos de estres-
se crônico.

A adoção de medidas te-
rapêuticas a identificação 
das causas, o estabeleci-
mento de novas rotinas , 
novos pensamento e cos-
movisão, a partir de uma 
perspectiva de vida que 
contemple a motivação e 
a disciplina promovendo 
um crescimento emocio-
nal que permita, diante 
de uma vida que exige 
demais, que exige o inú-
til e supérfluo, o apareci-
mento de prioridades e 
foco no que é realmente 
importante e precisa ser 
atingido refletindo sobre 
o verdadeiro sentido da 
vida, com protagonismo, 
com direcionamento e au-
tocontrole, considerando 
o efetivo gerenciamento 
de suas emoções.

Diante disto, podemos 
estabelecer um projeto 
de vida feliz, sem estresse, 
com o olhar do autocuida-
do, com um mergulho den-
tro de si mesmo, do meio 
social e familiar permitindo 
a possibilidade de um re-
nascer emocional e reesta-
belecimento do equilíbrio 
físico, mental relacional e 
espiritual. Mãos à Obra !!!!

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Conjunto habitacio-
nal construído pelo 
Governo do Amazo-
nas em parceria com 
o Minha Casa, Minha 
Vida será destinado 
a famílias com rendi-
mento de até R$ 2.850 
e beneficiários do Bol-
sa Família

O governador Wil-
son Lima vistoriou, 
nesta terça-feira 
(03/06), as obras do 

Residencial Novo Aleixo, na 
zona norte de Manaus. O 
empreendimento, que inte-
gra o programa habitacio-
nal Amazonas Meu Lar, do 
Governo do Amazonas, em 
parceria com o Minha Casa, 
Minha Vida, do Governo 
Federal, segue com ritmo 
acelerado e já alcançou 21% 
de execução.

Com aporte de R$ 10 mi-
lhões, sendo R$ 1,1 milhão 
do Governo do Amazonas e 
R$ 8,1 milhões do Fundo de 
Arrendamento Residencial 
(FAR), da Caixa Econômica 
Federal. O residencial é um 
dos sete em construção por 
meio do programa esta-
dual que está construindo 
mais de mil apartamentos 
e cujo objetivo é garantir 
moradia digna à população 
de baixa renda.

Das 48 unidades habita-
cionais do Residencial Novo 
Aleixo, 50% serão destina-

Residencial Novo Aleixo

Governador Wilson Lima vistoria obras do 
Residencial Novo Aleixo, na zona norte de Manaus

das a famílias do Faixa 1, 
ou seja, com renda até R$ 
2.850, que fazem parte do 
Bolsa Família, as quais não 
pagarão pelas unidades. O 
restante das famílias a serem 
selecionadas para o resi-
dencial também faz parte 
da Faixa 1 e pagarão uma 
taxa que varia de R$ 75 a 
R$ 185.

“A nossa preocupação 
é fazer a construção des-
sas unidades habitacionais 
dentro da cidade, em locais 
que a população possa ter 

Família. Para essas famílias, 
não haverá pagamento al-
gum de taxa e nem também 
de prestação. O apartamen-
to será entregue comple-
tamente gratuito para as 
famílias mais vulneráveis”, 
afirmou o titular da Sedurb, 
Marcellus Campelo.

Contratos
Por meio do Amazonas 

Meu Lar, o Estado está cons-
truindo outros 1.041 aparta-
mentos. Serão 176 unidades 
no Tarumã, 256 no bairro 
Compensa, 64 no bairro Al-
vorada, 32 em Petrópolis e 
75 no Retrofit do prédio da 
Receita Federal, no Centro 
de Manaus.

No interior, as obras já 
iniciaram em Iranduba, com 
144 unidades, e em São Ga-
briel da Cachoeira, com 294. 
Também estão em análise, 
pela Caixa Econômica Fede-
ral, outras 400 unidades em 
Tefé e 70 em Fonte Boa.

Amazonas Meu Lar
O Amazonas Meu Lar é o 

maior programa habitacional 
da história do estado, com 
investimentos estimados em 
R$ 4,7 bilhões. A iniciati-
va prevê 24 mil soluções 
definitivas de moradia para 
famílias de baixa renda, com 
a construção de 22 mil novas 
unidades habitacionais e a 
regularização fundiária de 33 
mil imóveis.

Desde 2019, o programa 
já beneficiou 26 mil famílias, 
incluindo pessoas atendidas 
com regularização fundiária, 
soluções de moradia e pelo 
subsídio Entrada do Meu Lar.

a condição de estar inseri-
da na dinâmica da cidade. 
Aqui na rua principal tem 
ônibus, polícia, serviços de 
saúde, educação, comércio, 
uma área privilegiada e es-
tratégica da cidade”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

No local, as obras já têm 
toda a fundação finalizada, e 
a próxima etapa será a cons-
trução do primeiro andar de 
um dos blocos.

“Logo mais, nós vamos 
iniciar o trabalho para a 
captação das famílias que 

irão morar neste residencial. 
Vamos avaliar os critérios 
que são mandados pelo Go-
verno Federal, ver se essas 
famílias preenchem os pré-
-requisitos”, afirmou o di-
retor-presidente da Suhab, 
Jivago Castro.

O residencial terá três blo-
cos. Cada apartamento terá 
sala de estar e jantar, cozi-
nha, área de serviço, dois 
quartos e banheiro adapta-
do para Pessoas com Defi-
ciência (PCD).

O projeto inclui ainda áre-

as comuns com playground, 
biblioteca, sala do síndico, 
espaço coberto, bicicletário, 
reservatório, casa de bomba, 
Estação de Tratamento de Es-
goto (ETE), estacionamento e 
vagas para visitantes.

O custo de construção 
de cada apartamento é de 
193,8 mil. Desse total, R$ 
23,8 mil serão pagos pelo 
Governo do Amazonas.

“Cinquenta por cento des-
sas 48 unidades serão des-
tinadas para quem é bene-
ficiário do programa Bolsa 

Sepror destaca ações de práticas 
sustentáveis em escolas e comunidades rurais

FVS-RCP celebra 21 anos fortalecendo resposta 
a emergências de saúde pública no Amazonas

Em alusão ao Dia Nacio-
nal da Educação Ambiental, 
celebrado nesta terça-feira 
(03/06), o Governo do Ama-
zonas, por meio da Secreta-
ria de Estado de Produção 
Rural (Sepror), destaca a 
realização de oficinas e 
cursos de práticas susten-
táveis voltados à produção 
de biofertilizantes, horta 
caseira e compostagem 
orgânica em escolas e co-
munidades rurais.

As ações visam proporcio-
nar e desenvolver produções 
rurais de forma sustentável, 
com a realização de cursos 
e oficinas profissionalizan-
tes para produtores rurais, 
e também no manuseio 
correto de alimentos para 
produção da compostagem, 
ensinadas em escolas, visan-
do a preparação de hortas 
caseiras, in loco.

Segundo o secretário da 
Sepror, Daniel Borges, é per-
feitamente possível produ-
zir alimentos com susten-
tabilidade. E investimentos 
nesse segmento, como a 
profissionalização de pro-
dutores rurais e a realização 
de compostagem orgâni-
ca, são práticas sustentáveis 
que vão desenvolver o setor 
primário amazonense.

“A equipe da Sepror re-
aliza tanto o ensinamento 
em escola para que os 

A Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas – 
Dra. Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP) completa, nesta 
terça-feira (03/06), 21 anos 
de atuação dedicada à pro-
teção da saúde da popu-
lação amazonense. Criada 
visando fortalecer o enfren-
tamento de endemias que 
historicamente desafiam o 
estado, como dengue e ma-
lária, a FVS-RCP se consoli-
da como órgão estratégico 
na resposta a emergências 
em saúde pública, como 
cheia e estiagem. 

Ao longo de mais de duas 
décadas, a atuação da FVS-
-RCP evoluiu para atender às 
necessidades emergentes 
do Amazonas. Na contem-
poraneidade, a Fundação 
exerce papel estratégico 
na coordenação de ações 
diante de Emergências em 
Saúde Pública, com desta-
que para as respostas aos 
impactos da cheia dos rios 
amazônicos e à estiagem 
severa, fenômenos que afe-
tam diretamente o acesso à 
água potável, saneamento e 
cuidados em saúde, espe-
cialmente em comunidades 
ribeirinhas e indígenas no 
interior do estado.

A história da FVS-RCP 
é marcada pela dedicação 
técnica e pelo compromis-
so com a vida, segundo 
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alunos aprendam a produ-
zirem hortas caseiras, por 
meio da compostagem. E 
também em comunida-
des rurais para aqueles 
alimentos que estragam, 
não sejam descartados, 
mas sim reaproveitados 
na produção de bioferti-
lizantes”, diz Daniel.

Por meio do Programa 
Estadual de Combate ao 
Desperdício e à Perda de 
Alimentos (Pcodepa), são 
realizadas ações de com-
postagem, com a necessi-
dade de direcionar corre-
tamente os resíduos sólidos 
orgânicos, na produção de 
adubo, visando a produção 
de hortas caseiras em esco-

destaca a diretora-presi-
dente da FVS-RCP, Tatyana 
Amorim. “Chegamos aos 
21 anos, reforçando nosso 
protagonismo nas ações 
de vigilância epidemioló-
gica, ambiental, laborato-
rial e em saúde do tra-
balhador e da população 
exposta a desastres, com 
uma atuação cada vez mais 
estratégica”, enfatiza. 

A FVS-RCP é respon-
sável por coordenar o 
Sistema Estadual de Vi-
gilância em Saúde e por 

las de Manaus.
O Pcodepa atua em feiras 

de Manaus na coleta de 
alimentos que perderam seu 
valor comercial, mas que ain-
da possuem todos os seus 
valores nutricionais, na qual 
ocorre a triagem e a desti-
nação para entidades em 
vulnerabilidade social.

Os alimentos que perde-
ram seu valor nutricional são 
reaproveitados na produção 
de composto orgânico. Es-
ses ensinamentos são minis-
trados para alunos de esco-
las públicas em oficinas de 
Boas Práticas na Produção 
de Alimentos e de Horta 
Caseira, com atividades te-
óricas e práticas.

ações integradas com as 
secretarias municipais 
de saúde dos 62 municí-
pios do Amazonas. Entre 
suas frentes de trabalho, 
destacam-se o monitora-
mento e controle de do-
enças transmissíveis e não 
transmissíveis, vigilância 
de agravos, imunização, 
biossegurança e a gestão 
do Laboratório Central de 
Saúde Pública do Amazo-
nas (Lacen-AM), referên-
cia para diagnósticos em 
saúde pública.

São realizados cursos e oficinas na produção de compostagem, caseiro rural, 
horta caseira e biofertilizantes para incentivar a produção rural sustentável

FVS-RCP hoje é referência na atuação em emergências de saúde pública, 
como cheia e estiagem no Amazonas
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Polícia Civil desarticula grupo criminoso 
responsável por aplicar golpes de crédito

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio do 1º Distrito 
Integrado de Polícia 

(DIP), apresentou, nesta ter-
ça-feira (03/06), os resultados 
da Operação Lousa Negra, 
que resultou na desarticu-
lação de uma organização 
criminosa responsável por 
aplicar golpes envolvendo 
crédito consignado em pro-
fessores da rede pública de 
ensino. Em aproximadamen-
te um ano, a quadrilha movi-
mentou mais de R$ 3 milhões 
em decorrência do esquema 
criminoso.

A ação policial foi deflagra-
da na segunda-feira (02/06), 
ocasião em que sete pessoas 
foram presas, suspeitas de 
integrar o grupo criminoso. 
Conforme as investigações, 
que duraram cerca de três 
meses, os envolvidos atua-
vam em uma rede de este-
lionatos direcionada a servi-
dores da área da educação, 
tanto na capital quanto no 
interior do estado.

Durante a operação, foram 
presos Alan Douglas Pereira 
Barbosa, Jean Fábio França de 
Souza, John Harry Santos da 
Silva, Luís Gonçalves da Silva, 
Luiz Roberto Lima Fonseca, 
Manoel Moreno Penha Júnior 
e Samuel da Costa Matos.

Conforme o delegado Cí-
cero Túlio, titular do 1° DIP, 
os suspeitos coletavam infor-
mações referentes à margem 
consignável de professores 
e, de posse desses dados, 
falsificavam documentos e 
aliciavam pessoas para se 
passarem pelas vítimas em 
agências bancárias, onde rea-
lizavam contratos fraudulen-
tos de empréstimo.

“Parte da quadrilha atuava 

Em aproximadamen-
te um ano, a quadrilha 
movimentou mais de 
R$ 3 milhões em de-
corrência do esque-
ma criminoso

Anderson Ricardo de Menezes, o Magrelo e Murilo Batista Prado, 25 anos, que tenta substituir Magrelo na liderança do grupo

suem imagens.
Denúncias podem ser feitas 

pelos números (92) 99118-
9177, disque-denúncia do 1º 
DIP, ou pelo 181, da Secretaria 
de Estado de Segurança Pú-
blica (SSP-AM). “A identidade 
do denunciante será preser-
vada”, afirmou Cícero Túlio.

Procedimentos
Todos responderão pelos 

crimes de organização cri-
minosa, falsidade ideológica, 
falsa identidade, falsificação 
de documentos públicos e 
particulares, estelionato e 
uso de documentos falsos. 
Os presos serão submetidos 
à audiência de custódia e 
permanecerão à disposição 
do Poder Judiciário.

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, quarta-feira 4 de junho de 2025

Operação mira cúpula do Comando Vermelho 
no Rio; esposa de MC Poze é alvo

DIVULGAÇÃO

Viviane Noronha, esposa do funkeiro 
MC Poze

RIO DE JANEIRO

Motocicletas da PMAM une 
tecnologia e eficiência no 
combate à criminalidade

A nova frota de motocicletas 
da Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), que vai reforçar o 
patrulhamento realizado pelos 
policiais militares das Rondas 
Ostensivas Cândido Mariano 
(Rocam) em Manaus e nos muni-
cípios da Região Metropolitana, 
une tecnologia e eficiência no 
combate à criminalidade. Um 
total de 100 motocicletas foram 
entregues, no dia 31 de maio, 
pelo governador Wilson Lima, 
como parte do programa Ama-
zonas Mais Seguro. 

Os veículos são destinados à 
3ª Companhia do 2º Batalhão 
de Choque Rocam, unidade es-
pecializada da PMAM que atua 
com viaturas de duas rodas em 
missões táticas e preventivas. As 
motos são do modelo BMW 
F900cc e possuem sistemas de 
pilotagem que podem se adaptar 
a diversas situações, como em 
casos de pista molhada, pista 
com areia e até de barro.

Além de maior potência e reto-
mada de velocidade, os veículos 
têm melhor estabilidade em alta 
velocidade, o que garante mais 

Policiais da Delegacia de Rou-
bos e Furtos (DRF), da Delegacia 
de Repressão a Entorpecentes 
(DRE) e do Departamento-Ge-
ral de Combate à Corrupção, ao 
Crime Organizado e à Lavagem 
de Dinheiro (DGCOR-LD) de-
flagraram, nesta terça-feira (3), 
uma operação para desarticular 
o núcleo financeiro do Coman-
do Vermelho (CV).

Entre os alvos, está a in-
fluenciadora Viviane Noronha, 
esposa do funkeiro MC Poze do 
Rodo, preso na última quinta-
-feira (29). Os agentes cum-
prem mandados de busca e 
apreensão nos estados do Rio 
de Janeiro e de São Paulo.

Conforme a investigação, 
os suspeitos são responsáveis 
pela lavagem de mais de R$ 
250 milhões. Os valores seriam 
oriundos do tráfico de drogas 
e da aquisição de armamentos 
de uso restrito.

As investigações identifica-
ram também a participação de 
Fhilip Gregório da Silva, o “Pro-
fessor”, morto neste domingo 
(1), como uma das figuras cen- Entrega de 100 novas motocicletas

trais da engrenagem financeira 
do CV, responsável por eventos 
como o “Baile da Escolinha” 
que, segundo a polícia, fun-
cionava como “ferramenta de 
dominação cultural” e captação 
de recursos para o tráfico de 
drogas e armas.

Segundo a polícia, Viviane 
Noronha e sua empresa figu-
ram como beneficiárias diretas 
de recursos oriundos do CV, 
recebidos por meio de laran-
jas, visando ocultar a origem 
ilícita do dinheiro. As análises 
financeiras apontam que va-
lores provenientes do tráfico 
de drogas e de operadores da 
lavagem de capitais da facção 
foram canalizados para contas 
bancárias ligadas à mulher, que 
passou a ser um dos focos 
centrais do inquérito.

A posição dela na estrutura 
criminosa, segundo a polícia, 
é simbólica, por representar o 
elo entre o tráfico e o universo 
do consumo digital, conferindo 
aparente legitimidade a valores 
oriundos do crime organizado.

As investigações apontam 

segurança, precisão e controle 
em situações extremas.

Antes de serem entregues 
aos policiais militares, os veícu-
los passam por uma minuciosa 
montagem e manutenção, com 
a ligação da fiação completa, 
acoplagem de estrobo e sirene, 
além de troca de carenagem e 
adesivagem.

Além disso, é possível iden-
tificar e corrigir algum tipo de 
falha mecânica ou a necessidade 
de troca de óleo através de um 
equipamento eletrônico usado 
no local da manutenção.

ainda que um restaurante si-
tuado em frente ao local onde 
é realizado o “Baila da Escoli-
nha” funcionava como ponto 
de lavagem de dinheiro, movi-
mentando recursos provenien-
tes do tráfico sob a fachada 
de atividade empresarial lícita. 
O local seria utilizado como 
polo logístico e símbolo de 
poder da facção, conectando 
a vida noturna da comunidade 
à engrenagem financeira do 
Comando Vermelho.

Outra empresa com papel 
relevante no esquema é uma 
produtora identificada como 
operadora de lavagem de di-
nheiro e fomentadora de bailes 
funk promovidos por integran-
tes da facção, que funcionavam 
como ponto de venda de dro-
gas. As investigações revelaram 
que o responsável pela firma e a 
própria empresa figuram como 
destinatários diretos de recur-
sos financeiros oriundos de 
operadores do CV, recebendo 
valores de pessoas interpostas 
para ocultar a origem ilícita dos 
lucros do tráfico.

NOVA FROTA
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como correspondente ban-
cário, facilitando a abertura 
de contas e o encaminha-
mento dos processos de cré-
dito consignado. Gerentes 
de agências bancárias da 
capital autorizavam os pa-
gamentos dos empréstimos 
e recebiam comissões oriun-
das dos valores desviados”, 
informou o delegado.

Segundo a autoridade poli-
cial, a maioria das transações 
era autorizada de forma irre-
gular por esses gerentes, que 
deliberadamente deixavam 
de submeter os pedidos aos 
comitês internos de análise 
financeira das instituições, fa-
vorecendo o grupo criminoso.

“Isso possibilitava o re-
cebimento dos valores por 

meio de um procedimento 
simplificado conhecido como 
‘clique único’, que dispensava 
o comparecimento presen-
cial nas agências, sendo ope-
racionalizado por meio de 
aplicativo bancário”, relatou 
Cícero Túlio.

Entre os presos estão três 
correspondentes bancários, 
além de um gerente de banco 
e um pastor. Alan Douglas, 
gerente de uma instituição 
bancária privada em Manaus, 
também preso durante a ope-
ração, já é investigado em 
outro inquérito policial, re-
lacionado a um golpe milio-
nário envolvendo a liberação 
irregular de financiamentos 
e de limites em cartões de 
crédito para a aquisição frau-

dulenta de veículos.
Conforme o delegado, o 

pastor John Harry, juntamen-
te com Luiz Roberto Lima 
Fonseca e Manoel Moreno, 
atuava como corretor. Eles 
eram responsáveis por rece-
ber documentos falsificados e 
intermediar, com os titulares 
dos correspondentes bancá-
rios, a abertura de contas e o 
envio da documentação aos 
gerentes que autorizavam os 
empréstimos.

“Jean Fábio, Samuel da 
Costa Matos e Marcos Pitter 
atuavam como correspon-
dentes bancários e tinham a 
função de intermediar com o 
gerente Alan Douglas a con-
cessão fraudulenta de crédito 
consignado. Em um ano, a 

quadrilha movimentou mais 
de R$ 3 milhões”, contou.

As vítimas só tomavam co-
nhecimento dos golpes cerca 
de dois meses após a contra-
tação fraudulenta, quando os 
descontos começavam a apa-
recer em seus contracheques, 
referentes aos empréstimos 
que jamais solicitaram.

Procurados
Continuam foragidos Pablo 

Kzar Andrade Costa, Peter Ka-
lil Andrade Costa, Rafael Bru-
no Lima de Souza e William 
da Rocha Bezerra, conheci-
do como “Sombra” (fotos em 
anexo); além de Manoel Da-
vid Miranda de Melo, Crisney 
Uchôa Correia e Marcos Pitter 
Lemos da Silva, que não pos-

Operação Lousa Negra



Política

Pedido ocorre após 
deputada anunciar ter 
deixado o país

A Procuradoria-Geral 
da República (PGR) 
solicitou ao Supre-
mo Tribunal Federal 

(STF) a prisão preventiva 
da deputada federal Carla 
Zambelli (PL-SP), condena-
da a 10 anos de prisão 
por invasão aos sistemas 
do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ). A parlamentar 
deixou o Brasil no final de 
maio e, segundo afirmou, 
está atualmente nos Esta-
dos Unidos, com planos de 
seguir para a Europa.

Condenada por unanimi-
dade pela Primeira Turma 
do STF há 20 dias, Zam-
belli informou que pre-
tende se submeter a um 
tratamento médico fora do 
país e solicitou licença de 
seu mandato. Apesar da 
condenação, ela não tinha 
impedimentos legais para 
viajar, já que o passaporte, 
apreendido durante as in-
vestigações em 2023, havia 
sido devolvido.

A saída da deputada foi 
registrada no último dia 25, 
quando cruzou a fronteira 
com a Argentina e embarcou 
de Buenos Aires com destino 

Deputada federal Carla Zambelli

Procuradoria-Geral da República pede 
prisão preventiva de Carla Zambelli

aos EUA. O deslocamento 
pode ser interpretado como 
uma possível tentativa de 
fuga para evitar os desdo-
bramentos da sentença.

A PGR fundamenta o pe-
dido de prisão preventiva 

no risco de Zambelli não 
retornar voluntariamente 
ao Brasil e na gravidade da 
condenação imposta pelo 
Supremo. A decisão agora 
está nas mãos da Corte, 
que avaliará se a medida é 

necessária diante das cir-
cunstâncias do caso.

Zambelli, uma das prin-
cipais aliadas do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, foi 
condenada por crimes de 
associação criminosa, inva-

são de dispositivo infor-
mático e constrangimento 
ilegal com uso de arma de 
fogo — este último relacio-
nado a outro inquérito. A 
defesa da deputada ainda 
pode recorrer da decisão.

   Manaus, quarta-feira 4 de junho de 20256

Ministro da 
Previdência 
se reuniu com 
Careca do INSS 
no início do 
governo Lula

INSS

O atual ministro da Previdên-
cia Social, Wolney Queiroz (PDT), 
reuniu-se com o lobista Antonio 
Carlos Camilo Antunes, o Careca 
do INSS, dentro do ministério 
no início do governo Lula, em 
janeiro de 2023.

O encontro também contou 
com a participação de três ex-
-dirigentes do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) suspei-
tos de terem recebido propina 
para favorecer entidades envol-
vidas nas fraudes dos descontos 
indevidos contra aposentados.

À época, Wolney (no centro 
da foto) era deputado federal 
e havia sido indicado para ser 
secretário-executivo do minis-
tério, cargo que assumiria um 
mês depois. Na pasta, ele foi o 
número 2 de Carlos Lupi (PDT) 
até maio deste ano, quando 
o ex-ministro pediu demissão 
após a Operação Sem Desconto, 
deflagrada pela Polícia Federal 
(PF) no fim de abril contra o 
esquema que faturou R$ 6,3 
bilhões desde 2019.

Além do Careca do INSS, esta-
vam na reunião realizada no dia 
12 de janeiro os então diretores 
do INSS André Fidelis (Bene-
fícios) e Alexandre Guimarães 
(Governança), e o procurador-
-geral do órgão, Virgílio Oliveira 
Filho, afastado do cargo em abril.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da Redação
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Projeto da Lei de Diretrizes Orçamentárias 
de 2026 inicia tramitação na ALEAM

Propostas de cortes e de aumento na 
arrecadação estão paradas no Congresso

A Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) re-
cebeu, no dia 31 de maio, a 
Mensagem Governamen-
tal (MG) n.º 58/2025, que 
trata do anteprojeto de Lei 
de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) de 2026. Envia-
da pelo Poder Executivo 
para análise e aprovação 
do Parlamento estadual, a 
Mensagem tramita como 
o Projeto de Lei (PL) n.º 
512/2025.

A LDO estabelece as 
metas e prioridades da 
administração pública es-
tadual, define as diretrizes 
de política fiscal e suas 
respectivas metas, em con-
sonância com a sustenta-
bilidade da dívida pública, 
orienta a elaboração da Lei 
Orçamentária Anual, dis-
põe sobre as alterações na 
legislação tributária e defi-
ne a política de aplicação 

As negociações sobre 
medidas alternativas para 
substituir o aumento do IOF 
(Imposto sobre Operações Fi-
nanceiras), nos últimos dias, 
motivaram a retomada do 
debate sobre as propostas 
paradas no Congresso enca-
minhadas pelo governo.

As matérias enviadas pelo 
Executivo para o corte de 
gastos e o aumento da arreca-
dação, no entanto, enfrentam 
resistência e estão travadas 
na Câmara e no Senado.

A lista inclui o projeto sobre 
a reforma da previdência dos 
militares, que altera a ida-
de mínima de transferência 
para a reserva remunerada. 
O texto está em análise na 
Câmara desde dezembro 
e ainda não recebeu um 
despacho do presidente da 
Casa, deputado Hugo Motta 
(Republicanos-PB).

A proposta determina ida-
de mínima de 55 anos para 
a aposentadoria de militares. 
Atualmente, não há idade 
mínima. Os militares passam 
para a reserva após 35 anos 
de serviço.

Supersalários
Outra proposta defendida 

pela equipe econômica é a 
que limita os supersalários 
no setor público. Um projeto 
sobre o tema foi aprovado na 
Câmara em 2021 e retornou 
para a análise do Senado – 
onde havia sido aprovado 
no fim de 2016.

Como os deputados al-
teraram o texto, os sena-
dores devem agora analisar 
as mudanças aprovadas na 
Câmara.

LEGISLATIVO ALTERNATIVAS PARA O AUMENTO DO IOF

 Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam) 
Sede do Congresso Nacional, em Brasília; propostas com impacto fiscal 
aguardam análise na Câmara e no Senado 

das agências financeiras 
oficiais de fomento. Cabe 
à LDO, anualmente, enun-
ciar as políticas públicas 
e suas prioridades para o 
exercício seguinte.

Conforme o Regimento 
Interno da Casa Legislati-
va, o projeto será encami-
nhado à Comissão de As-
suntos Econômicos (CAE), 
que deverá emitir parecer 
preliminar. Os deputados 
serão notificados sobre o 
teor do parecer em até 48 
horas.

Após a distribuição do 
parecer preliminar, o pro-
jeto será incluído na pau-
ta para recebimento de 
emendas, no prazo de 
reuniões.

Seguindo o rito, a propo-
sição retorna à CAE para a 
elaboração do parecer de-
finitivo, no prazo de 20 dias. 
A matéria estará pronta 

O texto está em análise 
na Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania (CCJ). O 
relator, senador Eduardo Go-
mes (PL-TO), foi designado 
em novembro de 2023 e ainda 
não apresentou seu parecer.

No ano passado, o governo 
tentou limitar os supersalá-
rios como parte do pacote de 
ajuste fiscal. Uma proposta 
de emenda à Constituição 
(PEC) previa que as verbas 
indenizatórias só poderiam 
ultrapassar o teto do funcio-
nalismo, desde que previstas 
em lei complementar.

O Congresso desidratou e 
flexibilizou a medida para 
permitir os pagamentos aci-
ma do teto, os chamados 
“penduricalhos”, desde que 
previstos em lei ordinária.

CSLL
Adormecida, outra medida 

enviada pelo governo, mas 
que não tem apoio entre os 
parlamentares, é o aumento 
de alíquotas da Contribuição 
Social sobre Lucro Líquido 
(CSLL) e do Imposto de Ren-
da incidente sobre Juros de 

para votação, em turno úni-
co, assim que o parecer de-
finitivo for de conhecimento 
de todos os parlamentares.

Divisão de recursos entre 
os Poderes

O orçamento dos Poderes 
Judiciário e Legislativo, do 
Ministério Público e da De-
fensoria Pública, no que se 
refere à previsão de despe-
sas custeadas com recursos 
do Tesouro Estadual, não 
poderá exceder os seguin-
tes percentuais do total da 
receita tributária líquida 
estimada nos orçamentos 
Fiscal e da Seguridade So-
cial: Poder Judiciário: 8,31%; 
Ministério Público: 3,6%; Po-
der Legislativo: 8,2%, sendo 
4,8% para a Assembleia Le-
gislativa e 3,4% para o Tri-
bunal de Contas do Estado 
(TCE); e Defensoria Pública: 
1,6%.

Capital Próprio (JCP).
O projeto foi enviado ao 

Congresso Nacional em agos-
to do ano passado e previa 
arrecadar quase R$ 21 bilhões 
para compensar a desonera-
ção da folha para 17 setores 
da economia. O texto ainda 
aguarda um despacho do pre-
sidente da Câmara.

Imposto de Renda
Principal proposta defendi-

da pelo Executivo neste ano, a 
isenção do Imposto de Renda 
(IR) para quem ganha até R$ 
5 mil por mês também está 
em análise na Câmara. O texto 
prevê como medida compen-
satória a taxação maior para 
quem ganha acima de R$ 600 
mil por ano (R$ 50 mil por mês).

O projeto está em análise em 
uma comissão especial e tem 
como relator o ex-presidente 
da Câmara Arthur Lira (PP-AL). 
Pelo cronograma acordado, a 
matéria deve ser votada até 
o fim de junho no colegiado.

A proposta pode ser um 
caminho para incluir outras 
mudanças que resultem na 
contenção de despesas. 

DIVULGAÇÃO
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rias e financeiras apertadas, 
redução do suporte fiscal e 
elevada incerteza global”, 
apontou o FMI em nota.

O Fundo citou ainda que a 
inflação deve alcançar 5,2% 
até o fim de 2025, antes 
de gradualmente convergir 
para a meta de 3% até o fim 
de 2027. A meta contínua 
do governo para a inflação 
é de 3% medida pelo IPCA, 
com margem de tolerância 
de 1,5 ponto percentual.

No médio prazo, o FMI cal-
cula que o crescimento deve 

chegar a 2,5%, sustentado 
pela normalização da políti-
ca monetária e fatores estru-
turais de suporte, “destaca-
damente a implementação 
da reforma do IVA (Imposto 
sobre Valor Agregado)… e 
aceleração da produção de 
hidrocarbonetos”.

“Reformas estruturais 
adicionais e a implemen-
tação do Plano de Trans-
formação Ecológica darão 
mais impulso às perspec-
tivas de crescimento de 
médio prazo”, completou.

O FMI citou ainda que 
os riscos às perspectivas 
de crescimento têm viés 
negativo em meio à ele-
vada incerteza global, mas 
destacou que um sistema 
financeiro sólido, amplas 
reservas internacionais do 
governo e uma taxa de 
câmbio flexível contribuem 
para a resiliência do Brasil.

Para o Fundo, o aperto 
monetário iniciado em se-
tembro de 2024 pelo Banco 
Central foi apropriado e 
consistente para reduzir a 

Economia

Projeções foram feitas 
após discussões com 
autoridades brasileiras 
e outros atores durante 
visita de missão técnica 
do FMI ao Brasil

O Fundo Monetá-
rio Internacional 
(FMI) elevou sua 
projeção para o 

crescimento do Brasil em 
2025 a 2,3%, prevendo que 
a inflação convergirá à meta 
até o fim de 2027, de acordo 
com nota divulgada nesta 
terça-feira (3).

As projeções foram feitas 
após discussões com au-
toridades brasileiras e ou-
tros atores durante visita 
de missão técnica do FMI 
ao Brasil de 20 de maio 
a 2 de junho para a cha-
mada “Consulta do Artigo 
IV”, avaliação periódica da 
economia dos países feita 
pelo Fundo.

Em abril, em seu rela-
tório Perspectiva Econô-
mica Global, o FMI havia 
estimado a expansão do 
Produto Interno Bruto bra-
sileiro em 2,0% tanto para 
2025 quanto para 2026. O 
FMI ressalta que as visões 
divulgadas agora são da 
equipe técnica do órgão, e 
não representam necessa-
riamente as visões do seu 
Conselho Executivo.

A revisão veio após o IBGE 
informar na semana passada 
que o PIB do país expandiu 
1,4% no primeiro trimestre 
na comparação com os três 
meses imediatamente ante-
riores, mostrando forte ace-
leração em relação ao ritmo 
do final do ano passado, 
sustentada pelo desempe-
nho da agropecuária.

“A equipe (do FMI) projeta 
uma moderação no cres-
cimento de 3,4% em 2024 
para 2,3% em 2025, em 
meio a condições monetá-

Em abril, em seu relatório Perspectiva Econômica Global, o FMI havia estimado a expansão do Produto Interno Bruto brasileiro em 2,0% tanto para 2025 quanto para 2026

FMI eleva projeção de crescimento 
        do Brasil para 2,3% em 2025

inflação e as expectativas 
de inflação para a meta.

O Banco Central volta a 
se reunir neste mês após 
elevar a taxa básica Selic 
para 14,75%, maior pa-
tamar em quase 20 anos, 
deixando em aberto o que 
fará agora e indicando a 
necessidade de uma dose 
alta de juros por período 
prolongado.

“No contexto de elevada 
incerteza global e expecta-
tivas de inflação acima de 
níveis consistentes com a 
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Ibovespa encerra série de quedas e sobe 
com expectativa sobre medidas fiscais

O Ibovespa fechou em alta 
nesta terça-feira, após quatro 
quedas seguidas, endossado 
pelo avanço de Wall Street, 
com Magazine Luiza entre os 
destaques positivos, enquan-
to Rede D’Or caiu 3% após 
cortar plano de expansão de 
leitos hospitalares para o pe-
ríodo de 2025 a 2028.

Índice de referência do 
mercado acionário brasilei-
ro, o Ibovespa subiu 0,56%, 
a 137.546,26 pontos, após 
marcar 136.174,84 pontos na 
mínima e alcançar 137.672,31 
pontos na máxima do dia. O 
volume financeiro somou R$ 
21,81 bilhões.

Em Wall Street, o S&P 500 
avançou 0,58%, impulsionado 
pelas ações da Nvidia e de 
outros fabricantes de chips, 
com agentes aguardando 
possíveis negociações entre 
Estados Unidos e parceiros 
comerciais, em busca de mais 
clareza sobre os planos tari-
fários de Washington.

Investidores acompanha-
ram coletiva à imprensa do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva no final da manhã, 
na qual ele afirmou que o 

Haddad diz que pode rever parte de 
decreto do IOF após reunião com líderes

Para “rever” e fazer “cali-
bragem” no decreto que 
aumentou o Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF), o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, afirmou que precisa 
que as medidas alternativas 
tenham o aval dos líderes do 
Congresso Nacional.

Segundo ele, uma reunião 
deve acontecer no próximo 
domingo (8).

“Preciso de pelo menos parte 
das medidas para rever o de-
creto. Tenho a lei de respon-
sabilidade fiscal, o arcabouço, 
uma série de constrangimen-

tos legais que me impõem 
uma obrigação que tenho que 
cumprir. No que diz respeito ao 
ano que vem, temos liberdade. 
No que diz respeito a esse ano, 
preciso aguardar uma reunião 
com os líderes para uma defi-
nição definitiva”, afirmou.

O chefe da equipe econômica 
apresentou o pacote em um 
almoço com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), os 
presidentes do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), da 
Câmara, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), ministros e par-
lamentares governistas, nesta 

MERCADO FINANCEIRO

ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, não teve proble-
ma em rediscutir o decreto 
que elevou alíquotas do IOF, 
acrescentando que uma nova 
proposta seria discutida nesta 
terça-feira.

À tarde, Haddad disse ha-
ver espaço para calibragem 
do decreto que elevou IOF 
se medidas fiscais estruturais 
em discussão pelo governo 
avançarem, ponderando que 
as iniciativas não serão anun-

Índice de referência do mercado acionário brasileiro, o Ibovespa subiu 0,56%, 
a 137.546,26 pontos

“CALIBRAGEM”

A reunião deve acontecer no próximo domingo (8)
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meta, manter a flexibilidade 
sobre o ritmo e extensão do 
ciclo de alta é prudente”, 
disse o FMI.

Em relação à política fis-
cal, o FMI sugeriu que, para 
colocar a dívida pública em 
trajetória firme de queda, 
abrir espaço par investi-
mentos e facilitar a redução 
dos juros, é necessário um 
esforço fiscal mais susten-
tado e ambicioso, com um 
arcabouço fiscal melhora-
do, mobilização de receita 
e medidas de gastos.

ciadas antes de uma reunião 
com lideranças partidárias do 
Congresso Nacional prevista 
para o domingo.

De acordo com Willian Quei-
roz, sócio e advisor da Blue3 
Investimentos, repercutiu bem 
a sinalização do governo de que 
está tentando encontrar novas 
medidas fiscais após a recepção 
negativa com o decreto sobre 
o IOF. “Isso traz uma possibi-
lidade de negociação ou de 
flexibilização”, afirmou.

5,635

5,635

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

610,27
599.984,00

0,56%
137.546,27

VENDADólar
Variação
- 0,70%

6,406

6,407

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 1,35%

terça-feira (3).
“Temos um objetivo, que é dar 

sustentabilidade ao arcabouço. 
Devemos ter uma reunião já 
no domingo com os líderes. 
Enquanto isso, estaremos tra-
balhando na Fazenda com aná-
lise de impacto e gráficos, para 
que haja uma compreensão 
do que estamos dizendo. As 
propostas precisam ser justas e 
sustentáveis, estamos cuidan-
do disso”, disse.

Com a repercussão negativa 
do decreto, o presidente da 
Câmara dos Deputados, Hugo 
Motta, deu, no último dia (29), 
um prazo de 10 dias para a 
equipe econômica propor uma 
alternativa.

Com esse prazo, a equipe eco-
nômica começou uma corrida 
para definir propostas alter-
nativas para compensar essa 
provável perda de arrecadação.

A exigência veio após a in-
satisfação de parlamentares 
com o aumento do tributo e 
a ameaça de derrubada da pro-
posta pelo Legislativo, o que 
comprometeria os cálculos da 
equipe econômica. O governo 
espera arrecadar cerca de R$ 18 
bilhões em 2025 com a medida.

DIVULGAÇÃO



Essas pessoas poderão 
sair voluntariamente, 
mas, caso isso seja 
descumprido, podem 
ser tiradas à força do 
território português

O governo de Portu-
gal informou que 
está notificando 
mais de 34 mil pes-

soas para que deixei o país, 
incluindo 5 mil imigrantes 
brasileiros.

Essas pessoas poderão 
deixar o país voluntaria-
mente, mas, caso isso seja 
descumprido, podem ser 
tiradas à força do território 
português.

A medida foi anunciada 
em coletiva de imprensa 
por António Leitão Amaro, 
ministro da Presidência de 
Portugal, na segunda-feira 
(2), ao detalhar o que foi feito 
no primeiro ano de vigência 
do Plano de Ação para as 
Migrações de Portugal.

Segundo Leitão Amaro, es-
ses imigrantes devem deixar 
Portugal porque tiveram pe-
didos de residência negados.

De acordo com informa-
ções do jornal Público, quase 
dois em cada 10 pedidos de 
residência com decisão final 
foram recusados.

Wilson Bicalho, advoga-
do especialista em Direito 
migratório em Portugal e 
professor universitário, afir-
ma que há uma grande 
quantidade de pessoas que 
não preenchem os requisi-
tos necessários para terem a 
aprovação do pedido de re-
sidência como, por exemplo, 
demonstrar que possuem 
emprego ou condições de 
se sustentar no país.

Além disso, ele ressalta 
que há vários fatores que 

Bandeira de Portugal

Por que Portugal está expulsando 
milhares de imigrantes brasileiros?

podem levar uma pessoa a 
ter visto ou autorização de 
residência negada, mas que 
“isso sempre está atrelado à 
questão documental”.

O governo português 
anunciou que 68.691 casos 
ainda estão com decisão 
pendente.

Isso acontece em meio a 
revisões e alterações da po-

lítica imigratória de Portugal.
Durante a coletiva de im-

prensa, o ministro da Presi-
dência afirmou que a política 
de imigração dos governos 
anteriores, sobretudo entre 
os anos de 2021 e 2024, re-
presentou uma “enorme ir-
responsabilidade”, que cau-
sou “enorme desumanidade 
para quem vinha” ao país e 

dificuldades da integração.
“Em poucos anos, criaram-

-se desafios que o país vai 
enfrentar durante décadas”, 
alegou.

Imigrantes notificados 
terão até 20 dias para 
deixar Portugal

Segundo a lei portugue-
sa, o cidadão estrangeiro 

que tiver a autorização de 
residência cancelada terá 
um prazo de 10 a 20 dias 
para sair do país voluntaria-
mente após a notificação.

Ainda assim, esse prazo 
pode ser prorrogado ten-
do em conta a duração da 
permanência, se a pessoa 
tem filhos que frequentem 
a escola e a existência de 

MC Poze do Rodo é libertado e 
deixa presídio em Bangu

Marlon Brendon Coelho 
Couto e Silva, o MC Poze do 
Rodo, deixou o Complexo 
Penitenciário de Gericinó, 
na Zona Oeste do Rio, no 
início da tarde nesta terça-
-feira (03/06). Apontado em 
uma investigação da Polícia 
Civil como suspeito de fa-
zer apologia ao tráfico e a 
facção criminosa Comando 
Vermelho, Poze havia sido 
preso por conta de um man-

Cristina Kirchner anuncia candidatura 
e pode obter imunidade parlamentar

A ex-presidente da Argentina 
Cristina Kirchner anunciou na 
noite desta segunda-feira (2) 
que irá se candidatar a deputada 
estadual de Buenos Aires nas 
eleições locais de 7 de setembro 
e afirmou que a decisão se deve 
ao “senso comum”.

“Alguém considera que se 
o peronismo não for bem em 
setembro, nas [eleições] pro-
vinciais, no que é o bastião do 
peronismo, podemos ir bem 
em outubro?”, questionou em 
entrevista ao canal de notícias 
argentino C5N, ao explicar sua 
candidatura.

Kirchner se referiu às eleições 
legislativas nacionais marcadas 
para outubro. Segundo ela, o 
resultado no pleito um mês 
antes na província, que con-
centra quase 40% do eleitorado 
argentino e onde o peronismo 
tem força histórica, terá impacto 
na votação nacional e na política 
argentina em geral.

A eleição de outubro é vista 
como crucial para ampliar ou 
limitar o poder de Javier Milei, 
que não conta com maioria 

legislativa. Recentemente, ele 
não conseguiu a aprovação pelo 
Senado da lei da Ficha Lim-
pa, que impediria condenados 
em segunda instância, como 
Kirchner, de concorrer a car-
gos públicos. No primeiro ano 
do seu mandato, ele também 
teve dificuldades até conseguir 
a aprovação de um megapro-
jeto de lei para desregular a 
economia.

Cristina Kirchner competirá 

RECEBIDO POR MULTIDÃO DE FÃS

dado de prisão temporária, 
no último dia 29.

Na noite desta segunda-
-feira (02/06), ele foi bene-
ficiado por habeas corpus 
expedido pelo Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro. 
Houve tumulto e correria 
após um grupo subir em, 
três ônibus que estavam 
parados. A PM interveio e 
lançou gás de pimenta.

A saída do cantor se trans-

Cantor havia sido preso no dia 29 de maio como suspeito de ligação com a 
facção criminosa Comando Vermelho

pela terceira seção eleitoral 
da província de Buenos Aires, 
onde estão os municípios de La 
Matanza e Lomas de Zamora, 
entre outros governados por 
peronistas.

Nas redes sociais, Milei repos-
tou comentários ironizando a 
opção da ex-presidente de não 
disputar um cargo nacional e 
insinuando que seu partido, A 
Liberdade Avança, enterrará o 
kirchnerismo no pleito.

A eleição como deputada es-
tadual, no entanto, garantiria 
imunidade parlamentar à ex-
-presidente, que aguarda deci-
são da Suprema Corte de Justiça 
da Argentina sobre a sentença 
contra ela de 6 anos de prisão 
por suposto envolvimento em 
corrupção em obras públicas.

A ex-presidente sempre ne-
gou envolvimento nos casos de 
corrupção dos quais é acusada, 
e entrou com recurso contra a 
pena, que também a impediria 
de voltar ocupar cargos públi-
cos. Ela afirma ser vítima de 
“lawfare”, que é o uso da Justiça 
para perseguição política.

ELEIÇÕES CRUCIAIS NA ARGENTINA
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outros integrantes da famí-
lia e de laços sociais.

“Essa notificação, no re-
gime português, permite 
o abandono voluntário e 
só leva ao abandono co-
ercivo depois de um novo 
procedimento”, explicou 
o ministro da Presidên-
cia de Portugal, António  
Leitão Amaro.

formou numa espécie de 
festa celebrada por fãs. 
Centenas deles, amigos de 
Poze e a mulher dele, Vivia-
ne Noronha, foram receber 
o MC na porta do presídio. 
O cantor Oruam chegou 
ao local por volta das 14h. 
Alguns fãs estavam em cima 
de muros e grades. Até um 
sósia do cantor apareceu 
na porta da unidade peni-
tenciária.

Do lado de fora de um 
restaurante foi posicionada 
uma caixa de som e músicas 
do MC são tocadas sem 
parar. Fãs do cantor estão 
com cartazes na porta do 
Complexo de Gericinó.

“Vim de Jacarepaguá. 
Quero acompanhar a saída 
do Poze. Sou fã dele”, disse 
Amanda Silva.

Júlio Martins, de 32 anos, 
foi outro que aguardava o 
cantor ser liberado. Em seu 
colo o filho João Marcelo, 
de 3, segurava um cartaz 
com a inscrição “todos são 
iguais”.

Ex-presidente concorrerá a deputada 
provincial 
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Ministério da Cultura, Governo do Amazonas 
e Eneva realizam Festa dos Visitantes 2025

A Festa dos Visitan-
tes 2025 acontece 
no dia 26 de junho, 
a partir das 19h30, 

no Bumbódromo de Parin-
tins (distante 369 quilô-
metros de Manaus). Pelo 
terceiro ano consecutivo, a 
entrada será gratuita, com 
a doação de dois itens de 
alimentos não perecíveis. A 
novidade desta edição está 
na entrega dos alimentos, 
que será feita na entrada 
do evento. A festa, que 
desde 2023 acontece no 
palco principal do Festival 
de Parintins, terá progra-
mação com destaque para 
os artistas regionais e com 
os cantores Pablo e Nattan 
como atrações nacionais.

O evento antecede o 
58º Festival de Parintins 
e, neste ano, é incentivado 
pela Lei Rouanet, Ministé-
rio da Cultura e patroci-
nado pela empresa Eneva. 
A operacionalização ficará 
a cargo do Governo do 
Amazonas, por meio da 
Secretaria de Cultura e  
Economia Criativa.

Na edição de 2025 o 
público não precisará tro-
car os itens alimentícios 
por pulseiras, sendo ne-
cessário apenas entregar 
os alimentos diretamente 
nos portões de entrada, 
no momento em que che-
garem ao Bumbódromo. 

O público pode-
rá acessar o evento 
com a entrega de dois 
itens de alimentos. 
Artistas regionais e 
os cantores Pablo e 
Nattan serão as atra-
ções da noite

Pontos de triagens serão 
montados no local para 
avaliar as condições dos 
produtos doados e, por 
isso, o público precisa-
rá ficar atento à validade  
dos itens.

A entrada solidária para 
a festa dos visitantes acon-
tece desde 2023, quando 
o Governo do Amazonas 
passou a organizar o even-
to e realizá-lo na arena do 
Bumbódromo, com o pa-
trocínio da empresa Eneva 
nas atrações nacionais.

Programação
Como forma de incentivo 

e valorização dos artistas 
regionais, a Festa dos Visi-
tantes 2025 terá muito Boi-
-Bumbá e o início acontece 
às 19h30, com apresenta-
ções de artistas dos bois 
Caprichoso e Garantindo.

Os cantores Arlindo Neto, 
Prince do Boi e Júnior Pau-
lain se apresentarão pelo 
Boi-Bumbá Caprichoso. Já 
Sebastião Júnior, Carlinhos 
do Boi e Leonardo Castelo 
serão as atrações do Boi-

-Bumbá Garantido.
Nos intervalos, a anima-

ção ficará por conta da DJ 
Layla Abreu e a noite ainda 
contará com o show de Cella 
Bartholo, ex-The Voice Kids.

A partir das 22h, os fãs 
de arrocha poderão curtir 
o show do cantor Pablo. 
Conhecido como o ‘Rei do 
Arrocha’, o cantor é dono 
de grandes sucessos como 
“Pecado de Amor”, “A Casa 
ao Lado”, “Homem Não 
Chora”, “Bilu Bilu”, “Fui Fiel”, 
entre outros hits.

O cantor Nattan encerra 
a festa, com o show que 
começa a partir da meia-
-noite e vai até às 1h30. O 
artista ultrapassa os mais 
de 10,3 milhões de ouvintes 
mensais nas plataformas de 
música, com hits como “Tem 
Cabaré Essa Noite”, “Comu-
nicação Falhou” (feat. Mari 
Fernandez) e Morena.

Doações
Os alimentos arrecada-

dos serão entregues para 
Organizações da Socie-
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A cantata cênica “Carmina Burana” segue em cartaz até domingo (14/04) no Teatro Amazonas

Feijuca da Alegria apresenta camisas 
exclusivas para o grande evento

DIVULGAÇÃO

No dia 28 de junho, em Parintins, festa terá modelos personalizados para cada ambiente

A contagem regressiva 
para a Feijuca da Alegria 
2025 já começou, e um 
dos momentos mais es-
perados pelos foliões é, 
sem dúvida, a revelação 
das camisas personaliza-
das do evento. A festa, 
que acontece no dia 28 
de junho, no Amazon Ri-
ver Resort, em Parintins, 
reforça neste ano o cui-
dado com os detalhes 
que tornam a experiên-
cia ainda mais inesque-
cível — e o visual é parte  
essencial disso.

Inspiradas na atmosfe-
ra vibrante da Feijuca, as 
camisas foram pensadas 
para valorizar o estilo 
de cada participante e 
criar uma identidade 
única para os diferentes 

DIA 28 DE JUNHO

espaços da festa. Quem 
garantiu ingresso para o 
Front Stage, Camarote da 
Alegria ou os camarotes 
individuais vai poder cur-
tir o evento com modelos 
exclusivos e alinhados ao 
conceito visual da edição.

O público vai conhecer 
os modelos no dia 10 de 
junho, quando acontece 
o lançamento oficial das 
camisas. A distribuição 
começa no dia 20, com 
uma logística dividida 
entre Manaus e Parin-
tins: a capital receberá os 
foliões entre os dias 21 e 
24, enquanto as entregas 
em Parintins ocorrerão 
nos dias 26 e 27, com 
retirada final disponível 
na entrada do evento, 
no sábado, dia 28.

dade Civil (OSCs) do mu-
nicípio, selecionadas pelo 
Fundo de Promoção Social 
(FPS) por meio de chamada 
pública. Será permitida a 
doação dos seguintes itens: 
Arroz; Feijão, Café, Farinha, 
Macarrão, Leite em pó, Sal-
sicha em lata, Conserva em 
lata, Sardinha em lata.

A lista dos itens também 
será publicada nas redes 
sociais do Governo do Ama-
zonas e da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa 
e na Agência Amazonas.

Bumbódromo com entrada gratuita

Novidade no Camarote 
da Alegria

Uma das grandes surpre-
sas deste ano está no Cama-
rote da Alegria, que ganha 
duas versões de camisa — 
uma azul, em homenagem 
ao Boi Caprichoso, e outra 
vermelha, representando o 
Garantido. A ideia surgiu 
de uma colaboração com o 
blog Azul e o Vermelhou, e 
celebra o espírito do Fes-
tival de Parintins dentro  
da Feijuca.

“Queremos que as pessoas 
se sintam livres para escolher 
o look. Tem gente que já tá 
planejando a customização, 
maquiagem, acessórios. A 
camisa virou ponto de parti-
da pra todo o visual do dia”, 
afirma Marcelo Azevedo, or-
ganizador da festa.

Mais que figurino: par-
te da experiência

A proposta vai além da 
estética. Segundo Marce-
lo, as camisas fazem parte 
da construção da atmos-
fera da Feijuca: “Tudo con-
versa — desde o design do 
palco até a cobertura dos 
camarotes. A camisa não 
é só um item obrigató-
rio, ela faz parte da alma  
do evento”.

Combinando confor-
to, beleza e identidade, 
as camisas da Feijuca da 
Alegria 2025 reforçam a 
proposta de um evento 
completo, onde cada de-
talhe importa — e o visual 
é um convite à celebração 
da cultura, da alegria e 
do melhor do nosso jeito  
de festejar.



Esportes

Gaviões da Fiel, Cami-
sa 12, Pavilhão Nove, 
Estopim da Fiel, Co-
ringão Chopp e Fiel 
Macabra estão na 
sede do clube

Na tarde desta terça-
-feira (3), membros 
das torcidas orga-
nizadas do Corin-

thians invadiram o Parque 
São Jorge e exigem “mu-
danças imediatas”.

Gaviões da Fiel, Camisa 
12, Pavilhão Nove, Estopim 
da Fiel, Coringão Chopp 
e Fiel Macabra estão pre-
sentes na sede social do  
clube alvinegro.

Organizadas do Corin-
thians invadem e trancam 
Pq. São Jorge;

De acordo com nota ofi-
cial, as organizadas exigem: 
Fiel Torcedor com direito 
a voto, mudança imediata 
do estatuto e punição aos 
que deixaram dívidas em 
gestões passadas.

Além disso, os torcedores 
“não aceitam”: “a volta de 
grupos como Renovação e 
Transparência, que afunda-
ram o clube em dívidas e 
escândalos” e “promessas 
vazias, que prejudicam a 
democracia corinthiana”, 
entre outras exigências – 
leia abaixo.

Leia nota oficial
“Torcidas Organizadas 

ocupam o PSH contra as 
más administrações que 
prejudicam o clube e exigem 
mudanças imediatas

As torcidas organizadas 
do Corinthians — Gaviões 
da Fiel, Camisa 12, Pavilhão 

Simone Inzaghi deixa Inter de Milão 
após derrota na final da Champions

Ancelotti esboça possível escalação 
para estreia na Seleção Brasileira

Simone Inzaghi deixou 
comando técnico da In-
ter de MilãoCT Joaquim Grava

Simone Inzaghi não é 
mais técnico da Inter de 
Milão.

Após a goleada sofrida 
na final da Champions Le-
ague contra o PSG, a di-
retoria Nerazzurri decidiu 
encerrar o vínculo com o 
treinador.

Em nota oficial publicada 
nesta terça-feira (3), o pre-
sidente Giuseppe Marotta 
agradeceu Inzaghi e reve-
lou que a decisão foi toma-
da em comum acordo.

“Os caminhos do Clube e 
de Simone Inzaghi se se-
param. Esta é uma decisão 
tomada em comum acor-
do após a reunião realiza-
da há alguns minutos. A 
gestão de Inzaghi na Inter 
será lembrada por torce-
dores, jogadores, dirigen-
tes e funcionários como 
sendo caracterizada por 
grande paixão, acompa-
nhada de profissionalismo 
e dedicação”.

“Em nome do nosso 
acionista Oaktree e de 
todo o Clube, gostaríamos 
de agradecer a Simone 
Inzaghi pelo trabalho re-

Carlo Ancelotti começou os 
trabalhos como treinador da 
Seleção Brasileira e, pensando 
na estreia, já iniciou o esbo-
ço do time que representa-
rá o Brasil contra o Equador,  
pelas Eliminatórias.

Durante a atividade realiza-
da nesta terça-feira (3), no CT 
Joaquim Grava, o treinador 
italiano separou as equipes 
em campo reduzido e, uma 
delas, deu pistas de uma pro-
vável escalação.

Tal formação contava com 
11 jogadores na linha, três za-
gueiros, dois alas, um volante 
de contenção, três meias e 
dois atacantes. São eles: Alex 
Sandro, Alexsandro, Andreas, 
Andrey, Casemiro, Danilo, Es-
têvão, Marquinhos, Richarli-
son, Vanderson, Vini Jr.

Raphinha, suspenso, não 
participará da estreia de An-
celotti. Dessa forma, restam 
dúvidas importantes sobre o 
esquema tático.

Como Ancelotti pode 
montar o time da Sele-
ção Brasileira?

A primeira questão passa 
pela defesa. No esboço, An-

CHAMPIONS LEAGUESELEÇÃO BRASILEIRA

alizado, pela paixão de-
monstrada e também pela 
sinceridade na discussão 
de hoje, que levou à de-
cisão comum de separar 
nossos caminhos. Somen-
te quando lutamos juntos 
para alcançar o sucesso 
dia após dia, poderemos 
ter um diálogo franco 

celotti escalou três zagueiros 
e dois alas, algo que não vi-
nha sendo feito por trabalhos 
anteriores da Seleção Brasilei-
ra. Alguns laterais, como é o 
caso de Danilo e Alex Sandro, 
podem atuar na zaga.

O número de atacantes 
também gera dúvidas. Vini 
Jr e Richarlison podem for-
mar a dupla do setor ofensi-
vo, mas a escolha de Estêvão 
entre as pistas é uma incóg-
nita, tanto pela concorrência 
na posição quanto pelas ca-
racterísticas da joia palmei-
rense, que pode atuar como 

como o que ocorreu hoje”, 
completou o dirigente da 
Inter de Milão.

Simone Inzaghi também 
deixou um recado para os 
torcedores do clube italiano.

O treinador se despe-
diu em carta publicada 
nas redes sociais da Inter  
de Milão.

ponta e meia de criação.
Se optar por Estêvão na meia, 

ou outra formação que só tenha 
dois atacantes, Ancelotti inova-
rá de vez na Seleção Brasileira, 
já que o esquema de amplitu-
de com três no setor ofensivo é 
uma herança durdoura de Tite.

O capitão do time também 
não foi definido. Marquinhos 
e Casemiro são as opções 
mais cotadas.

A estreia de Ancelotti será 
nesta quinta-feira (5), dian-
te do Equador. A bola rola a 
partir das 20h (de Brasília),  
em Guayaquil.

Corinthians: torcidas organizadas 
invadem Parque São Jorge

Nove, Estopim da Fiel, Co-
ringão Chopp e Fiel Macabra 
—, junto aos associados do 
clube e demais torcedores 
corinthianos, estão, neste 
momento, ocupando o Clu-
be Social, em um ato de 
resistência contra o sistema 
político que vem prejudi-
cando o Sport Club Corin-
thians Paulista há décadas.

O protesto ocorre de for-
ma pacífica e exige mudan-
ças urgentes e estruturan-
tes, para que, de fato, esse 
cenário não continue a se 
repetir e a prejudicar ainda 
mais o SCCP.

O Corinthians sangra há 
anos nas mãos de gestões 
incompetentes, amadoras, 

omissas e elitistas, que vi-
raram as costas para quem 
sustenta esse clube há mais 
de 114 anos: o povo!

As exigências são claras 
e inegociáveis:

Fiel torcedor com direito 
a voto;

Mudança imediata do es-
tatuto;

Punição aos responsáveis 
que deixaram dívidas em 
suas gestões

Não aceitaremos mais:
A volta de grupos como 

Renovação e Transparência, 
que afundaram o clube em 
dívidas e escândalos;

Promessas vazias e o velho 

coronelismo, que só preju-
dica a verdadeira democra-
cia corinthiana;

Um Corinthians seques-
trado por famílias, em-
presários e interesses que 
não representam a Fiel  
Torcida Corinthiana;

Um Conselho omisso e 
desqualificado, composto 
por pessoas que se acham 
no direito de protagonizar 
o absurdo lastimável que 
presenciamos no último fi-
nal de semana.

O Corinthians não tem 
dono e vamos fazer valer 
a sua ess~Encia do povo 
e para o povo! Não acei-
taremos que esse sistema 
corrompido e claramente 
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World 
Aquatics muda 
regulamento 
para impedir 
aumento de 
casos de doping

CASOS DE DOPING

A World Aquatics, entida-
de reconhecida pelo COI e 
responsável por administrar 
competições internacionais 
nos desportos aquáticos, 
introduziu um novo regula-
mento nesta terça-feira (3) 
que impedirá qualquer atleta 
ou oficial que apoie ou en-
dosse o doping.

A ideia é impedir de com-
petir ou ocupar qualquer 
cargo na área. A decisão 
vem depois que um nada-
dor grego apoiado pelos 
Enhanced Games “quebrou” 
o recorde mundial.

Com a ajuda do programa 
controverso, o grego Kris-
tian Gkolomeev nadou os 50 
metros livre masculino em 
20,89 segundos, quebrando 
0,02 segundos do recorde 
de longa data estabelecido 
pelo brasileiro Cesar Cielo 
em 2009.

Gkolomeev, que competiu 
em quatro Olimpíadas e ficou 
em quinto lugar na prova 
nos Jogos de Paris no ano 
passado com um tempo de 
21,59 segundos, disse que 
ganhou “4,5 quilos extras de 
músculo” antes da tentativa.

A Enhanced Games se recu-
sou a revelar quais “melhorias 
de desempenho” o jogador 
de 31 anos usou.

“Indivíduos que apoiam, 
endossam ou participam 
de eventos esportivos que 
adotam o uso de avanços 
científicos ou outras prá-
ticas... não serão elegíveis 
para ocupar cargos na World 
Aquatics ou para participar 
de quaisquer competições, 
eventos ou outras atividades 
da World Aquatics”, disse a 
World Aquatics.

ineficaz continue decidin-
do o futuro de milhões de 
corinthianos. O Corinthians 
é do povo, e é o povo que 
vai resgatá-lo, reconstruí-lo 
e devolvê-lo para de onde 
nunca deveria ter saído:  
sua torcida!

Nossa reivindicação é 
pela nossa instituição, como 
sempre foi. Nosso único 
lado é o Corinthians. Não 
estamos com lado A ou lado 
B. Queremos a expulsão de 
todos os responsáveis que 
colocaram o SCCP nessa si-
tuação lastimável.

A REVOLUÇÃO CORIN-
THIANA COMEÇA AGO-
RA!”

Membros das torcidas organizadas do Corinthians

Fotos: Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

Divulgação

Divulgação



Livia Topdijian, Vânia Pavão, 
Levon Topdjian e Eduardo Pavão
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Com o tema “Viver com Arte” - com charme, com beleza, com sofistição -, a Mostra Artefacto 2025, diga-se Igor Silveira e João Victor Cavalcanti, estreou 
no dia 30 de maio na loja da marca na Villa Municipal, com um evento exclusivo para convidados, com coquetel servido pelo Le Lieu, da Sídia Góes e o 
cerimonial da Danielle Sena. A edição reúne 11 nomes:  Mª Helena Gesta, Brayan Cameli, Jória Guerreiro Simões, Mylena Bonfim, Claudia Nerling, Lediane 
Barbosa, Sihame Cruz Silva, Malu Lisboa e Natasha David, Renata Scherer, Theka Mendes, nomes que se destacam na arquitetura e no design de interio-

res de Manauxs, assinam os ambientes autorais que celebram o morar como expressão de identidade, sensibilidade e bem-estar…é claro que com os móveis da 
Artefacto isso tudo se faz possível. São espaços sensacionais! 

M
OS

TR
A 

AR
TE

João Victor Cavalcanti, 
Danielle Sena e Igor Silveira 

Mirian Boh e Juca Semen

Felipe Parente e Malu Lisboa, 
Natasha David e Lucas Barros

FACTO 2025

Os Cavalcanti, Mano e Vanessa, Sônia 
e Djanir, Helen e Marcos Lucas e Jória Simões 

Antônio e Norma  Silva 
Leonardo e Ana Letícia 
Topdjian, André Arruda 

Paulinho e Paula 
Oliveira 

Lucy e João Braga Neto 

Fernanda e Vitor 
Venâncio Pessoa 

Glauria e Alexandre 
Honczaryk 

Bárbara Mesquita, Laíse 
Batista e Débora Russo Bruno e Yanna Simões 

Roberta Mota e 
Regina Lobato Geralda e Jorge Santos 

Gabriel Simões e 
Tainá Lima 

Elizângela e Diego 
Simões Silva 

Flaveliza e Bolívar Zanchettin, 
Victor e Gabriela Mendonça Sihame Silva 

Mylena e Caroline Bomfim

Carolina Frota 
Cavalcanti 

Sérgio Monteiro 
de Paula
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

 
 

COOPEPI COOPERATIVA MISTA DE PESCA, PISCICULTURA E PRODUÇÃO RURAL 
JUCEA/AM – NIRE Nº 13400013160 | CNPJ/MF: 51.096.130/0001-00 

Margem Esquerda do Rio Amazonas, S/N “Sítio Nossa Senhora de Fátima” 
Margem Esquerda do Rio Amazonas CEP 69001-009 

E-mail: coopepi.coop@gmail.com 
 
 
  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  

 
O Presidente da COOPEPI COOPERATIVA MISTA DE PESCA, PISCICULTURA E PRODUÇÃO RURAL, no uso 
das atribuições legais dispostas no o art. 38, §2º da Lei 5.764/71 e no artigo 52, IV do Estatuto Social. 
Convoca todos os cooperados desta cooperativa, total de 33 (trinta e três) associados, para reunirem-se 
em Assembleia Geral Extraordinária  a ser realizada no dia 20 de junho de 2025, na Sede da cooperativa, 
sito à Margem Esquerda do Rio Amazonas, S/N “Sítio Nossa Senhora de Fátima” – Zona Rural, CEP 69001-
009, às 09h00min horas em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) do número de 
cooperados; às 10h00min horas em segunda convocação, com a presença de metade dos cooperados 
mais um; e às 11h00min horas e em terceira e última convocação, com 10 (dez) sócios, para deliberarem 
sobre a seguinte: 

 
ORDEM DO DIA: 

 
1. Prestação de conta dos órgãos de administração, acompanhada do parecer do Conselho Fiscal, 

compreendendo: a) Relatório de Gestão; b) Balanço Geral; c) Demonstrativo das sobras apuradas ou 
das perdas decorrentes da insuficiência das contribuições para cobertura das despesas da Sociedade 
e do Parecer do Conselho Fiscal. 

2. Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas decorrentes da insuficiência das contribuições 
para cobertura das despesas da Sociedade, deduzindo-se, no primeiro caso, as parcelas para os 
fundos obrigatórios; 

3. Eleição e Posse do Conselho de Administração, quando for o caso, e do Conselho Fiscal; 
4. Fixação do valor dos honorários, pró-labore ou verbas de representação para os membros do 

Conselho de Administração, bem como o da Cédula de Presença, para os membros do Conselho 
Fiscal, pelo comparecimento às respectivas reuniões; 

5. Admissão de Cooperados; 
6. Demissão de Cooperados; 
7. Plano de atividade e previsão orçamentária para o exercício seguinte. 
8. Outros assuntos não deliberativos. 
 

                                                         
Manaus (AM), 14 de maio de 2025. 

 
 

José Ailton Brito Marinho 
Presidente INTERINO  


